

# SANGATIMES



## 反撃

今季序盤は3連敗を喫するなど、勝利が遠かった京都サンガF.C.だが、4月中旬の第8節・愛媛FCで勝利して以来、無敗記録を伸ばした。5月21日の東京ヴェルディ戦では先制点を許したもの、本多勇喜の豪快なヘディング弾を含む2得点で逆転勝利。サンガ怒濤の追い上げがここから始まる。



# ケヴィン、紳士の流儀

*Kevin Orlis*

9 FW ケヴィン オリス

チームメイトに対しては前線での献身的なプレーで応え、  
ファン、サポーターには満面の笑顔で応えるケヴィン・オリス。  
故郷ベルギーを遠く離れ、東アジアを渡り歩いてきた彼が  
プロフェッショナルとしての心構えを語る。



## クラブとファン、サポーターのおかげで 想像以上に早く新しい環境に順応できて感謝

京都という新しい環境でプレーするようになり、5ヵ月になろうとしています。サンガのチームメイト、スタッフのサポートが手厚かったこと、ファン、サポーターの皆さんのが温かく僕を迎えてくれたことで、思ってたよりもうまく順応できたことに対して、この場を借りて感謝したいと思います。

プロとしてのキャリアは母国ベルギーからスタートしました。ベルギー人はもともとオープンな気質を持っているせいか、すべての選手は海外でのプレーに興味を持っています。僕も例に漏れず海外志向を持っていて、2010年あたりから海外でのプレーを強く意識するようになりました。2011年に韓國の大田シチズンからオファーがあった時、家族の理解も得られて海外でのプレーに挑戦することができました。それ以降、韓國、中国と、東アジアでプレーしてきたので、日本の文化や習慣に順応できる自信がありました。それに加えてサンガのスタッフは本当にプロフェッショナルで、僕が新しい環境に順応するためにあらゆる手を尽くしてくれたので、今までにないぐらいスムーズに慣れることができましたね。実は2年前にも1度、日本のJクラブからオファーがあったのですが、当時の所属クラブから慰留されていたこともあり実現しませんでした。サンガの手厚いサポートを知つていれば、もっと早く日本でプレーしていたかもしれませんね(笑)。

自分のパフォーマンスに関してはこれまで2ゴール2アシスト(第14節終了時点)。途中、怪我などで7試合出られなかつたことを考えれば悪くない結果だと思いますが、ストライカーはゴールやアシストで自信をつけていくものですから、これからもっと結果を残していきたいですね。復帰後のコンディションは順調に上がりつつありますが、自分のトップパフォーマンスはもっと上。そこまで持つていける自信はありますし、この右肩上がりの状態をキープできれば、今後、自分自身がゴールを決めたり、チームメイトに点を取らせることで、もっとチームに貢献できると思っています。

## 自分がフリーキックを決めた場面は サンガが良いチームであることの表れ

実際にプレーしてみて、日本のサッカーは技術的な要素が大きく、それでいてスピーディだと感じました。4シーズンプレーしてきた韓国はフィジカル重視だったので、だいぶ違うなという印象ですね。自分としてはゴールに結びつきやすいボールがより多く入ってくる方がうれしいので、テクニックやスピードがある選手の多い日本のサッカーの方がやりやすいと感じています。

また、センターフォワードが攻撃だけでなく守備も求められる傾向が世界的にあります。ですから韓国の時も前からボールを持つ相手にプレッシャーをかけるファーストディフェンダー的な動きを要求されていたのは変わらないのですが、

日本と違うのはそのやり方。5-4-1のシステムの1トップだったので、ひとりでプレッシャーをかけにいかなければならず、動くエリアが広かったので、疲労が大きかったです。サンガでもシーズン序盤は3-4-3のワントップ気味でファーストディフェンダーであることに変わりはなかったのですが、周りの選手のサポートが早いので、相手にプレッシャーをかけるために走り回ることばかりに体力を奪われることなく、空中戦での競り合いやボールキープにも力を注ぐことができました。4-4-2にシステムを変更してからも自分の役割が変わったわけではなく、トゥー(田中マルクス鶴莉王)とふたりでその役割をやっています。最初の頃はふたりでなんとかするという感じだったのですが、試合を重ねるにつれて周囲の選手が連動するようになり、2トップの戦い方がチームとしてうまく機



THE NEW VALUE FRONTIER

**KYOCERA**



## 泡で洗えて すっきりキレイ。

— お風呂でも、キッチンでも。洗えるスマートフォン。 —

**au rafre**



\*IPX5/8の防水性能。また、京セラ独自の耐久試験(泡ハンドソープ・泡ボディソープでの手洗い・すすぎの洗浄サイクル試験)を実施。国内メーカー製の泡タイプのハンドソープまたは国内メーカー製の泡タイプのボディソープをご使用ください。キッチン用・業務用・無添加のハンドソープ・業務用・無添加・アルカリ性のボディソープでは洗浄しないでください。\*すすぎは水道水(30°C程度のぬるま湯)による弱めの流水で、電話機についた泡をしっかりと落としてください。洗浄後は乾いた柔らかい布で電話機を軽く拭て、しっかりと水抜きをしてください。\*ご使用の際は、キャップ類は確実に取り付けてください。種類の異なるハンドソープ・ボディソープは混ぜないでください。アルカリ性洗剤で洗浄した場合、機能上の問題はありませんが、浴室などの高温環境下や洗剤が温かい状態では変色する恐れがあります。本製品の有する性能は試験環境下での確認であり、すべての泡ハンドソープ・泡ボディソープで洗えることを保証するものではありません。また、無故障を保証するものではありません。洗い方の詳細及び注意事項等はauホームページ(製品ページ)または取扱説明書をご確認ください。

能するようになってきましたね。

自分の武器は「高さ」だと思うのですが、単に身長やジャンプ力といった物理的な要素だけで勝負している訳ではありません。ジャンプ力は日本に来てから測っていないのですが、韓国では確か50cmぐらいで、選手の中でも平均的だと思います。ヘディングで最も大切なのはジャンプするタイミング。その証拠に、ホンちゃん(本多勇喜)は長身ではないですが、ヘディングがとても強いですね。ですから、空中戦の競り合いの時は技術的なものとして見てもうれしいです。

また、アウェイの名古屋グランパス戦ではフリーキックからゴールすることができましたが、あれはこれまで他のクラブで年に1~3本は決めてきた形。たまたま決まったように思われるかもしれません、日頃からトレーニングしていた積み重ねが、試合でのような結果に結びついたんです。普段はビツ(石櫃洋祐)がフリーキックを蹴っているので、驚いた方もいるでしょうね(笑)。あのゴールには実は裏話があって、前日の練習で僕が3本フリーキックを決めていたんです。それを知っていたビツがあの場面で「ケヴィンが蹴ったら?」って言ってくれたんです。これはすごく大切なことで、フリーキックは決められた選手が蹴ったり、「オレに蹴らせろ」と自己主張して蹴ったりするべきじゃない。その時に、一番良いフィーリングを持っている人が蹴るのがベストだと思っています。そのためには練習の時から自分のことだけを考えるのではなく、他の選手の状態もしっかり知っておく必要がある。今回、あのような形でゴールが決まったのは、普段から選手同士がコミュニケーションが取れていた証。サンガは選手同士が互いを理解できている良いチームだということが、あの場面で表れたんだと思っています。

## 異文化に興味を持ち、コミュニケーション好き それがベルギー人の気質だと思う

僕がベルギー人であること、そしてサンガで育った久保裕也選手がベルギーで活躍していることで、ベルギーに興味を持つようになった、ファン、サポーターの方が増えているそうですね。ベルギーはオランダ語、フランス語、ドイツ語を公用語とする多言語国家(ケヴィンはオランダ語圏出身)で、英語も含めた複数の言語を話せる人が多いので、他の国の人ともコミュニケーションしやすいのが特徴です。そのためか異文化に対して寛容で、オープンな気質の人が多いと思います。僕もこれまで韓国や中国で生活してきた、異文化や習慣に馴染むのに苦労したという経験がまったくなく、むしろ異文化を知ったり吸収することに喜びを感じています。

あと、ベルギー人は料理が好き。日本ではベルギーのワッ



## 9 FW ケヴィン オリス

1984年12月6日生まれ。ベルギー出身。ベルギーでキャリアを積んだ後、アジアに活躍の場を移し、大田シチズン(韓国)、全北現代モータース(韓国)、遼寧宏運足球俱楽部(中国)、仁川ユナイテッドFC(韓国)を経て、今シーズンからサンガに加入。空中戦の強さやボールキープ力を活かして田中マルクス闘莉王とともに、J屈指の強力ツインターを担っている。また、パンチのあるシュートも武器で、第11節・名古屋グランパス戦では強烈なフリーキック、第15節・東京ヴェルディ戦では鋭い弾道を描くロングシュートでゴールを決めている。

フルやチョコレート、ベルギービールが有名みたいですが、ワッフルひとつをとっても四角いものや丸いものがあるし、材料の配合も地方や家庭によって受け継がれているものがあります。他にもムール貝料理やフリット(ポテトフライ)、ビーフシチューなど、美味しいものはたくさんあり、お客さんに手料理を振る舞うのが大好きです。料理好きの男性もたくさんいて、僕もフリットやチョコレートケーキが得意です。フリットに関しては「フレンチフライはフランス人がベルギーのフリットをマネしたもの」と言う人がいるぐらいの国民食。僕がつくるフリットは150°Cと200°Cの油で二度揚げするのがカリッと美味しくする秘訣なんですよ。いつか、ベルギーの食文化をサンガのファン、サポーターの皆さんにご紹介する機会があればいいですね。

## 熱い声援を送ってくれるファン、サポーターの期待に応えるのがプロフェッショナルの使命

今シーズン初めは黒星が続いて苦労しました。振り返るとケガ人が出てしまったことや、ちょっとした不運で望まない結果になってしまったこともあります。でも、いかなる状況でも自分たちがやるべきことをしっかり継続することが一番大切なんだと信じてきたことが、ようやく結果に結びつつあります。今、チームにかかるすべての人が同じ方向を向いていて、進むべき方向に力強く向かっているのを感じています。ここにきてようやく負けない力がついてきたのも、それを結果に結びつけられるようになってきたから。ただ、その一方で落とした勝点が10ポイント近くあるのも事実です。そこで取りこぼしがなかったら、今、首位争いに加わっていてもおかしくなかったでしょう。でも、これからも試合は続くので、チャンスはまだまだあ

る。4-4-2のシステムもチームとしてのスタイルとして確立されつつあり、「勝つためにはどうすべきか」を考えながら試合を進められるようになっています。これからケガ人も復帰しますし、成績も良い方向に加速していくと信じています。

シーズンが始まってからずっと大きな声で応援してくれているファン、サポーターは僕たちの大切な存在です。その気持ちに対して、結果を出して応えるのが我々プロの使命。これからも皆さんに満足してもらえるよう全力を注ぎますので、応援よろしくお願いします。

取材日:5月18日



**COCON KARASUMA**  
地下  
地下鉄四条駅  
阪急烏丸駅  
25番出口  
23番出口  
2番出口  
至京都駅  
室町通  
四条通  
烏丸通  
東洞院通  
鍾小路通  
至銀閣寺  
京都下京区烏丸通四条下ル  
水銀閣620番地

香港ならではの多彩で味わい深い  
料理をどうぞお楽しみください。

中国の料理人たちが作り出す  
本格的な広東料理を香港スタイルで。

香港ならではの多彩で味わい深い  
料理をどうぞお楽しみください。

中国の料理人たちが作り出す  
本格的な広東料理を香港スタイルで。

**老香港酒家京都**  
OLD HONGKONG RESTAURANT KYOTO

ご予約・お問い合わせ TEL.075-341-1800  
営業時間 ランチ 11:30-15:30 (L.O.15:00)  
ディナー 17:00-22:00 (L.O.21:00)  
<http://oldhongkong-kyoto.net>



3試合 合計12,000名様をご招待・ご優待

### キッズスマイルスタジアム

プロサッカーリーグ・Jリーグの京都サンガF.C.では、京都府教育委員会及び京都府内すべての市町村教育委員会の後援をいただき、子どもたちを地元京都のプロサッカーチームの試合へ招待し、スポーツを見る楽しさや感動を共感していただく機会を提供する小中高校生ご招待デー「キッズスマイルスタジアム」を実施しています。



お申込方法は  
こちら!

申込方法:WEB又は往復はがき(1申込で4名様まで)

締切(必着): ●町田戦(6/11)…6/5〆 ●金沢戦(6/25)…6/19〆

WEBによるお申込:右のQRコードにアクセス、

もしくは「キッズスマイルスタジアム」で検索

往復はがきによるお申込:往信用表面

〒610-0102 京都府城陽市久世上大谷89-1 キッズスマイルスタジアム係

裏面

①観戦希望試合 ②お子様氏名 ③住所 ④電話番号 ⑤学校名と学年

返信用表面

①返送先住所 ②返送先氏名 裏面 記載不要

後援: 京都府、京都市、福知山市、舞鶴市、綾部市、宇治市、宮津市、亀岡市、城陽市、向日市、長岡京市、八幡市、京田辺市、京丹後市、南丹市、木津川市、

大山崎町、久御山町、井手町、宇治田原町、相楽東部広域連合、精華町、京丹波町、伊根町、与謝野町 各教育委員会

対象: 京都府内全域および大津市、草津市、守山市、栗東市、野洲市に在住・在学の小・中・高校生とその保護者



●群馬戦(7/1)…6/26〆

キッズスマイルスタジアム



大好評  
開催中!!



京都市交通局



KYOTO SANGA F.C.

### サンガスタンプラリー

期間 5月20日(土)～6月25日(日)

※西京極スタジアムは5/27、6/11、6/25、7/1の4日間のみ

ラリーポイントは京都市営地下鉄駅3か所と  
サンガの試合がある日の西京極スタジアム。

4つのスタンプを集めてサンガグッズをゲットしよう!!

応募用紙配布場所  
フレンズスクエア・総合案内所、  
地下鉄駅構内、市バス車内  
市バス・地下鉄案内所



抽選で  
1名様



抽選で  
3名様



抽選で  
20組40名様



【お問い合わせ】京都サンガF.C. ホームタウン推進課

Tel.0774-55-7603

見て、ふれて、飲んで! できたての「うまさ」を実感!  
アサヒビール吹田工場へ  
お越しください!

試飲で  
うまさ  
実感!

工場見学のご案内  
見学無料 要予約

アサヒビール 吹田工場  
大阪府吹田市西の庄町1-45  
TEL.06-6388-1943  
〔お電話受付時間 9:00～17:00〕

ホームページでもご予約できます  
[www.asahibeer.co.jp/brewery/](http://www.asahibeer.co.jp/brewery/)

【ご注意】○工場見学は予約制です。お手数ですが、必ずお電話などでご予約ください。電話番号はおかけ間違いのないようお願いいたします。  
○工場見学、試飲は無料です。(ホールの試飲は20分間、お1人様3杯までとなります)○お車・バイクの運転の方、未成年の方、妊娠中や授乳期の方はビールの試飲ができません。  
ソフトドリンクをご用意いたしております。

アサヒビール京滋統括支社は「京都サンガF.C.」を応援しています。

ビール飲酒は20歳になってから。飲酒運転は法律で禁止されています。妊娠中や授乳期の飲酒は、胎児・乳児の発育に悪影響を与えるおそれがあります。ほどよく、楽しく、いいお酒。  
のんだあとはリサイクル。① すべては、お客様の「うまい!」のために。アサヒビール株式会社

### 雨の日のホームゲームで“紫袋”配布!!

京都サンガF.C.では、雨が降っても観戦しやすい環境を少しでも作りたい、雨の日でも多くのファン・サポーターにスタジアムにお越しいただきたいという思いから、6月の梅雨シーズンに向けて、ホームゲーム当日が雨の日は、荷物を入れるための紫色のビニール袋、紫袋を配布することになりました。



配布場所 ●各ゲート(3ゲートは除く)

西京極スタジアム場外サンガフレンズスクエア「特設テント」

※配布対象試合日はあらかじめオフィシャルサイトにてご案内いたします。

※突発的な雨など対応できない場合もありますので、あらかじめご了承ください。

【協賛スポンサー】



「美」を心に。  
株式会社 TAKANO





祥洲(しょうしゅう)  
6歳から正式に書を学び、立命館大学在学中の19歳で書家活動を開始。伝統書のみならず独自の墨美表現により国内外で評価を得る。日中韓など五ヵ国共催「祥洲・先鋒墨美展」、小学校園画工作教科書「ゆめを広げて」収録、「伊勢神宮式年遷宮」「日光東照宮」奉納書、「メルセデス・ベンツ」「アディダス×EXILE」CM、「大河ドラマ『軍師官兵衛』題字等その活動は多岐にわたる。

書道家／墨翔会・墨集団翔Sho 代表

## 祥洲先生

公式HP「祥洲の墨の世界」 <http://shoshu.jp>

情熱ほとばしる「書」で、見る者の心を揺さぶる祥洲先生が今年もホームゲームに参戦!!  
ファン、サポーターの想いをゲーフラに込め、サンガの勝利を後押しします。

**布** 部監督の元、素晴らしい選手が集まった新生サンガ。開幕当初はなかなか良い結果を出せずに苦しむ思いをされてきましたが、チームとしての結束が強まるにつれ、良いプレーが増えてきたように感じます。  
今年もゲーフラ祭りにご協力させていただくことになりました。サンガのファン、サポーターの皆さんの熱い気持ち、そして私たちの気持ちが選手の皆さんに届くことを心から願います。書はさまざま。心(願い)を込めて書くのは

当たり前ですが、やはり見る人の心を揺さぶるのは、サッカーと共に通するかもしれない部分があり、「心技体」を鍛錬してきた者によって生み出されたものだと考えています。

これから暑さが厳しい夏へ突入しますが、疲れた身体では集中力を維持するのも大変でしょう。選手の皆さんにはうまくオンオフを切り替え、体力・精神力を最大限に高め、一気に上位へ駆け上がってほしいと思います。今夏は「上昇サンガ」の真骨頂を見せてください!

★スタジアムイベント情報★  
7月1日(土)18:00kickoff  
**ザスパクサツ群馬戦**

墨翔会×京都サンガF.C.コラボイベント  
**JOSHOGAの想い、サンガに届け!!**  
**ゲーフラ祭り ★ 七夕祭り**  
HILOKI、福田匠吾  
五十嵐環、奥田百恵、田中敦子  
墨翔会の先生が、あなたの想いをゲーフラに一笔入魂。また、筆に自筆の短冊を飾って勝ち星に願いを託す七夕祭りも同時に開催!!

サンガオフィシャル HP  
**WEB書道展**  
6月中旬頃  
開催予定

## イベントコラボ記念 JOSHOGA一筆入魂

祥洲先生率いる墨翔会の3先生が「JOSHOGA魂」をモチーフに作品を寄せてくれました。



●祥洲先生



●祥洲先生



●HILOKI先生



●福田 匠吾先生

JOSHOGA一筆入魂「書」Tシャツ付き  
スペシャルチケット発売中!!



## 大学生PR大使 サンガキャンパス隊の We are SANGA FAMILY サンガファミリー



桂エリアからお越しの伊藤さんファミリーはファン歴2年目。もともと地元出身なので以前から応援しておられたのですが、去年に引っ越ししてスタジアムが近くになり、来やすくなったのをキッカケに西京極の常連さんになったそうです。しのちゃんはまだ小さいので選手の名前はまだ覚えられなくても、サンガのマスクコットキャラクター・パーくんとコトノちゃんが大好きで、一緒に写真を撮るのが大の楽しみ☆ほかにもスライダーや塗り絵をしながらサンガフレンズスクエアで2~3時間たっぷり楽しんでいるそうです。



本日のお品書き  
夏野菜の冷製パスタ



【材料】パスタ ソース(醤油、だしの素、酢、ゴマ油、レモン汁、おろしニンニク) 具材(ツナ缶、夏野菜(ナス、トマト、アスパラガスなど))

【つくり方】

- ①ソースの材料を合わせて味を調えたら冷蔵庫で冷やす。
- ②野菜を適度な大きさに切り、ナスは素揚げにする。ツナ缶もしっかり油を切っておく。
- ③パスタを茹でる。アスパラもパスタと一緒に2~3分茹でる。茹で上がったら氷水でしつかり冷やし、水を切る。
- ④①②③の材料を混ぜ合わせたらできあがり。

いらっしゃいませ♪「料理上手になって女子力をアップしたいねん♡」というコトノちゃんの熱烈なリクエストを受けて、建成食堂、いよいよ開店です。初回記念ということで大きな枠を設けてもらいました(笑)。今回のメニューは「夏野菜の冷製パスタ」です。トマトやナスなどの夏野菜は身体を冷やしてくれるから、夏バテの予防にも最適。暑い日は食が細くなりがちだけど、ゴマ油とニンニクの風味が利いたガッツリ系のソースが食欲を刺激すると、ボクの家族の間でも

好評です☆ 使う野菜を変えたり、パクチーをトッピングしたり、その日の気分でアレンジもできますよ!

### コトノちゃんの感想

ちょっとこれ、香ばしさと酸味がミックスした「やめられない」とならない系の美味しさや~ん★ 冷やしながらつくるので、手際の悪いコトノでも自分のペースでつくれるのがウレシイわあ♥



#建成食堂 レシピ公開中!

## セイノースーパーエクスプレスが提供する 総合物流サービス

総合物流の未来をスピードと品質で変える

<https://www.seino.co.jp/ssx/>



セイノースーパーエクスプレス株式会社

**おひとりさま参加可能!**  
**「サンガ個サル」  
大好評開催中!!**

「個サル」とは「個人参加型フットサル」の略称で、その日に集まったメンバーでフットサルを楽しめます。サンガフットサルパークでは目的やスキルに応じたクラスがありますので、あなたにピッタリのスタイルがきっとみつかるはず!!

**初心者・女性集まれー!  
初心者クラス**

開催日／毎週水曜日  
開催時間／19時30分～21時  
料金／男性¥1000、女性¥800

**みんなでゆる～くゲームをエンジョイ!  
エンジョイクラス**

開催日／毎週金曜日  
開催時間／20時～22時  
料金／男性¥1000、女性¥800

**経験者・上級者限定!  
エキスパートクラス**

開催日／毎週火曜日  
開催時間／21時～23時  
料金／男性¥1000、女性¥800

**詳しくはサンガフットサルパークホームページまで!!**

**SANGA FUTSAL PARK**  
サンガ フットサル パーク

平日10:00～24:00  
土日祝 8:00～24:00  
月曜休  
★駐車場完備

<http://www.sangafutsalpark.jp>

## レイザーラモンRGの サンガあるある

織田信長が今川義元を破った「桶狭間の戦い」井伊直弼が襲われた「桜田門外の変」など歴史的事件にはちゃんと名称がついています。もちろんサッカーにもさまざまな事件に名称がついています。

ワールドカップ出場目前でイラクに夢碎され座り込み顔を手で覆う選手達が映されがちな「ドーサの悲劇」。

ワールドカップ出場目前、最後に「野人」岡野選手が走られました。でやっと決めた「ジョホールバルの歓喜」。

ブラジルにシート打たれまくってほぼハーフコートでの一方的な試合だったが、川口能活選手がファインセーブしきち、ていうか全部防いで、ブラジルのうっかりミスを見逃さず1点取って勝った「マイアミの奇跡」など。

サッカーの事件、「地名」プラス「悲劇」「歓喜」「奇跡」など「き」で終わる単語使われがち。「き」で終わるサンガの最近の事件というと...2月26日の開幕戦京都vs山形。西京極競技場の芝生が突然へこみ試合中断、グランド整備師が水抜きをして試合再開した「西京極の水抜き」ですかね?

我々レイザーラモンには悲しみの事件が。  
芸人二年目で全くうまくいかなかった口の終わりの反省会で相方HGが「次頑張りますから!この意気込み見てください!」といって、目に豆板醤を刷り込んでのたうち回り、スタッフに「ダメだこいつら...」と思われ番組を降ろされた「悲しみの豆板醤」という事件があります…

レイザーラモンは6/18(日)12:30/15:30よしもと祇園花月本公演に出演!

祇園花月6月のキャンペーンはもうすぐ開館6周年に感謝を込めて年齢に6の付くお客様、平日本公演がおトク!詳しくはよしもと祇園花月HPで!

<http://www.yoshimoto.co.jp/gion/> よしもと祇園花月

**KYOTO SANGA F.C. OFFICIAL  
FANCLUB**  
2017年度ファンクラブのご案内

**KYOTO SANGA F.C. 2017  
HALF SEASON PASS**

ファンクラブ会員限定!! **2017ハーフシーズンパス発売!**

**簡単・便利・お得!ハーフシーズンパスの魅力**

- お得な価格設定!**  
ファンクラブ年会費と合わせても各試合のチケットを購入するよりお得!  
たとえばSB自由席大人の場合…11試合で **4,740円お得!!**
- ワンタッチ入場**  
紫色のファンクラブ会員カードにご購入の席種を登録します。  
入場は会員カードを入場ゲートに設置されている端末機にタッチするだけ。
- 最優先入場**  
ハーフシーズンパスご購入の方はキックオフ2時間半前から25分間入場可能。  
“自由席だけど、いつもの定位置で応援したい”という方にオススメです。

Wow!

今からファンクラブにご入会いただいてもハーフシーズンパスを購入可能!!

**■ハーフシーズンパス価格表**

SM自由席	大人	16,400円
	シニア	14,400円
	小中高	5,000円
SB自由席	大人	14,400円
	シニア	13,300円
	小中高	4,400円
サンガサポート席	大人	10,200円
	シニア	8,200円
	小中高	3,100円
ホーム自由席	大人	10,200円
	シニア	8,200円
	小中高	3,100円

※販売は自由席のみです。指定席の販売はございません。

<http://www.sanga-fc.jp/fans/fanclub/> サンガファンクラブ

TEL: 0774-55-7055 E-mail: fan-club@kyotosanga.jp

—がんばれ、サンガサポーター—  
応援で熱く、ガスで涼しく。

これからは、  
**ガスで快適節電**  
**ガス冷暖房**

**99大阪ガス**

今、ガス冷暖房が  
きてます!

大阪ガス株式会社 京滋エネルギー営業部 〒600-8815 京都市下京区中堂寺粟田町93 電話 075(315)8891

# スクール通信

今回は… MK上賀茂

サンガサッカースクールの各会場に通うスクール生から寄せられた声をご紹介します!!

Q: サッカーをしていて楽しい時は?  
A: ゴール決めた時!!  
※この日の練習でも、ゴール決めた時はみんな良い笑顔でした☆



●担当コーチ(木)  
郡山 寛史  
ごおりやま ひろふみ

MK上賀茂会場のみんながいつも仲良く協力しながらトレーニングに励んでいる姿を見ることができて、コーチはとてもうれしく思っています!これからも自立心(自分で考えチャレンジする心)、尊敬心(相手の気持ちを認めて敬う心)、何よりも感謝する心を大切にして、一緒にサッカーを楽しもう!! (ごおりやまコーチ)

バルケ上賀茂フットサルコート

京都市北区上賀茂西河原町1-1MKボウル上賀茂4F/駐車無料

**無料体験実施中!!**

**今年度から「お友だち紹介キャンペーン」がスタート!**

お友だちを誘って、ポイントを貯めてサンガグッズと交換しよう!

スクール生の紹介で入会したお友だちもポイントが付くよ♪

サッカースクールに関するお問い合わせは 京都サンガF.C. サッカースクール事務局

TEL.0774-55-7621

京都サンガ 体験スクール

検索



**2017 OFFICIAL GOODS**

新作バッグと一緒に  
外へ飛び出そう!!



個性派? それとも機能派? 新作バッグ入荷!!

DECORATE



クリアカバーの中にチャーム取り付け可能。  
サンガチャやマスコットをデコして  
自分だけのトートにカスタマイズ☆

デコレーショントートバッグ

一般価格: ¥3,024(税込)  
会員価格: ¥2,724(税込)



これからのシーズン、  
アウトドアやレジャーで大活躍☆  
軽くて保冷性抜群のクーラーバッグ!

ボックスクーラーバッグ

一般価格: ¥2,160(税込)  
会員価格: ¥1,950(税込)



よっしー  
コーチ  
こと

サンガつながり隊  
福中善久コーチの

I ga O / Mi ka

第4回 自分の行動に対する責任感を育む

自分で考え、行動することを促す言葉、「自分はどう思う?」

「サンガつながり隊」でプログラムを実施する際、まだ説明している途中なのに数人の子どもたちが勝手に始めてしまうことがあります。そうなると、他の子の多くも後に続いてしまう…「子どもの集団行動あるある」ですよね(笑)。そんな時、「まだ説明の途中なのに、なぜ始めたの?」と聞けば、たいてい「みんながやったから」という返事が返ってきます。また、別の状況でも自分の行動なのに「先生が言ったから」を理由にするケースが少なくありません。自分の行動なのに「自分の意思」がないのが不思議でなりません。もし、それでうまくいかなかったり、失敗したりしたら誰の責任になるのでしょうか?「サンガつながり隊」の最後にいつも行っているミニゲームでも、決められた時間内にチームをつくって対戦相手をつけられない子どもに「どうして試合ができなかつたのかな?」と聞くと「時間がなかったから」とか「相手がいなかつたから」という答えが返ってきます。でも、それだけが理由でしょうか? 誰も時間の流れを自在に操れませんし、他人の気持ちや考え方を変えるのも簡単にはできません。だったら「自分の行動」を変えたら良いのです。自分で考えて行動した結果なら、もしうまくいかないことがあっても、その結果を受け入れ、次の行動に活かすことができますよね?

「子どもは「自由」に考え、行動する権利を持っています。しかし、その権利には常に「責任」がともなうことも知ってほしいのです。小学校中学年にもなると、ほとんどの子が「責任」という言葉を知っていますが、正確に理解している子は多くありません。しかし大人にとっても難しい概念なので、うまく言葉で説明できなくても、体験を通して「責任」とは何かを感じてもらいたいと思っています。大人としてできることは、それを体験する機会を増やしてあげることです。

体験を通して「責任」を学ぶ上で一番大切なのは「自分で考えて行動する」ことを促すこと。「自分はどう思う?」という問いかけによって自分が行動したことを一度本人に返してあげれば、「自分はこう思ったから、こう行動したんだ」「今回はうまくいかなかったのは何が原因だったんだろう?」、「次はこうしよう」と考えながら行動する習慣ができます。この種の問いかけは、「今日は何を着ていく?」、「お風呂は誰から順番に入る?」、「これはどこに片付けるようにしようか?」など、日常生活のあらゆる場面で使えます。どんどん子どもに問い合わせてみてください。毎朝のように繰り返される「おかあさん、僕の体操服どこ?」というようなやりとりもなくなるかもしれませんよ。



福中 善久 (ふくなか よしひさ)

1981年5月14日生まれ。奈良県出身。大阪YMCAで幼児から小学生を中心にサッカーをはじめ、さまざまなスポーツやキャンプの指導にあたった。2013年からサンガ普及部コーチに就任。2014年から「サンガつながり隊」コーチとして活躍し、京都府内の小学校を巡回して子どもたちに自分で考えて行動できるメニューを実践。「よっしーコーチ」のニックネームで親しまれ、身体を動かすことの楽しさや、仲間を思いやり協力し合うことの大切さを伝えている。

京都の観光情報なら

**京都いいとこウェブ**

京都いいとこウェブ



<http://kyoto.graphic.co.jp/>

京都の魅力的な観光情報を発信!  
5・6月号の「こたび特集」は「初夏の  
幕末探訪」です。幕末維新の史跡を  
ご紹介しています。



京都の地域情報なら

**Kroto eBooks**

京都ebooks



<http://www.kyoto-ebooks.jp/>

京都府の各地域の広報紙やフリーペーパーが、電子書籍で読めるポータルサイトです。SANGA TIMESも掲載中!  
いつでもスマホでご覧いただけます!



SANGA  
TIMES



バックナンバーも  
読みます。

運営: 株式会社グラフィック

# ホームタウンでヤッテQ!

2017シーズンは、選手がホームタウンの伝統産業などを自ら体験します。

## 第3回 木津川市

柿渋Houseみます

3 DF

## 柿渋染 × 高橋祐治

先人の知恵によって生まれた柿渋染は、抗菌・防臭効果がある天然製品として、近年注目を浴びています。

木津川市を中心とする京阪奈丘陵地帯は昔から柿渋の日本三大産地のひとつとして人々の暮らしを支えてきました。

青い渋柿の搾汁液を醸酵させた柿渋の歴史は深く、少なくとも中世以降においては生活必需品のひとつであり、柿渋を使用することで、防腐、防水、抗菌性が高まるとして知られており、染料や塗料として人々の生活に根付いていました。

かつて柿渋は全国各地で栽培されていましたが、京都府南部の山城地域では、先人が柿渋の原料に適した渋味成分の多い渋柿の品種改良を重ね、柿渋製造の好適柿である「天王柿」の産地となりました。木津川の両岸の集落には多くの家が柿渋製造を副業としていた時代もあったそうです。

「柿渋Houseみます」は明治5年創業の三樹嘉七商店が、先人が生み出した柿渋を日本の文化として未来に伝える取り組みの一環として設立されました。「創業者である祖母から、柿渋についての話を聞かされて育ってきました。当時は、石油化学製品が爆発的に普及し始めていた時代ですが、私が高校を卒業してから『いつかこの天然素材が見直さ



れる時が来る』と信じ、それまで兼業農家だったのを柿渋一本に絞って今まで続けてきました」と三代目・三樹武男さん。現在



は「柿渋Houseみます」で柿渋染め製品だけではなく、木工塗料や健康食品、酒造、調味液の仕上げ工程に柿渋の清澄剤を紹介し、柿渋の魅力を人々に伝えています。

また、三樹さんは柿渋だけではなく、その原料となる渋柿の生産にも取り組んでいます。栽培している「天王柿」は、普通の柿と比べてかなり小粒で肉質が固く、発色に関係する成分であるタンニンを多く含んでいるのが特徴で、8月から9月に収穫・加工されます。また、葉は柿の葉寿司や柿の葉茶にも向いており、木は建築の内装やゴルフクラブなどに使われるなど、多彩な用途を持つことで注目を集めている樹木です。近年は「この素晴らしい柿渋の文化を後世に広く受け継いでいきたい」という思いから、三樹さんは福島県の会津地方に天王柿を移植し、栽培指導などを行っているそうです。

今回、高橋祐治選手が体験したのは、柿渋を使った代表的な手法である、柿渋染。柿渋染は渋柿の汁を発酵させた液体を使うのが一般的ですが、三樹さんはこれを顆粒にしたものを開発しました。顆粒柿渋を加えて染め上げたもの

は従来の柿渋染にはない柔らかで優しい肌触りが特徴です。特に夏場は清涼感がある肌触りや防臭・抗菌効果で、寝具やTシャツが人気だそうです。また、静電気が発生しにくいことからホコリや花粉を吸着しにくく、洗剤の節減・洗濯にかかる電気代の節約にも貢献しているとか。高橋選手が挑戦した柿渋染は、生地を部分的に紐で縛り、染料が浸透しにくい箇所をつくる「絞り染め」(縛る工程は技術と時間が必要なため、今回は縛った状態からスタート)。溶液に生地をひたし、ムラなく行き渡るよう5~10分かけ混ぜます。時間は気温や水温などに合わせて見極めます。ほどよい頃合いになつたら一度水洗いし、天日で干すと生地がみるみる発色します。同じ溶液でも気温、時間、日照によ



て発色が紫色や茶色、濃いグレーに変わるとか。今回はグレーと、「サンガ」を思わせる紫がかった色のものが完成。紫のものを見て、三樹さんも「久々にこの色がきれいに出た」とご満悦。高橋選手、「持って」います。今シーズンのブレイクに期待!!

(4月19日取材)

### 実際にやってみると奥深さに驚いた！柿渋の絞り染め

#### ①染め(鉄媒染)



錆びた鉄と酢でつくった媒染液と水、柿渋を合わせた溶液に生地を浸す「鉄媒染」で染めます。気温や浸す時間によって発色や仕上がりが異なるので、タイミングの見極めが肝心。

#### ②紐をほどく



水ですすいだ生地を天日干しそれば、みるみる発色。絞り染めの場合、生地が乾いたら縛っていた紐をほどきます。「どんな色・柄になっているか分かるこの工程が一番楽しいのよ」と、奥さま。

#### ③完成!!



紐をほどくと、きれいな円や輪の模様が出てきました。「こんな模様になるんですね。全然想像つきませんでした」と高橋選手。「ええ柄やわ」と奥さまも大喜びしていました。あとは再び水で洗って乾かせば完成!

自然の素材からこんな綺麗な色の染め物ができるんですね。微妙なタイミングで色に違いが出る柿渋染の奥深さにも驚きました。

今回、取材にご協力いただいた「柿渋Houseみます」の情報はこちら!!  
<http://kakishibusome-mimasu.jp>



パーサは「クチバシ芸人」!?

コ: なあなあパーサくん、こないだのカマタマーレ讃岐の公式情報番組「かまたま#89」見た?  
パ: 見た見た。僕らが出演してた「アウェーマスコット身体測定」のやつね。  
コ: ウチウチらって、Jリーグマスコットキャラの人気投票でなかなか上位になれへんかったり、人々が「キャラ立ちしてない」と言われたりして続けてきたけど、あの番組見たら、最近のウチっ子こういい線いって思うねん。  
パ: うん、確かに。僕の破天荒キャラにMCの本多

春奈さんもノリノリのリアクション見せてくれたしね。  
コ: え!? パーサくんに破天荒キャラみたいな設定あったん? 言いたかったのはそんなことっちゃうねん。ウチが住んであげた「クチバシ芸」がだんだん様になってきたなあ、って本メでるねん。  
パ: 「クチバシ芸」?  
コ: パーサくんがプレゼントを渡すとこはたゞの「調子乗り」にしか見えへんかったから30点やったけど、「クチバシ芸」に関しては70点あげるわ。サンガ

キャンパス隊のあーちゃんや、顔出しパネル相手に「クチバシ芸」に磨きがかかったんかなあ。これからも「クチバシ芸人」として頑張ってや?  
パ: 「クチバシ芸人」!? しかもトリだし。  
かまたま#89「アウェーマスコット身体測定」  
[https://www.youtube.com/watch?v=4Wk\\_MlASzOs](https://www.youtube.com/watch?v=4Wk_MlASzOs)  
コトちゃんの日々のつぶやきは公式Twitterでチェック!!  
アカウント名: kotonochan12  
<http://twitter.com/kotonochan12>

